

OFICINAS

Avenida 3.^a Este, N.^o 219

(Calle de la Estación)

Apartado núm. 495

Teléfono

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE

PUBLICACION DE LA MAÑANA

Director y Administrador: OCTAVIO GARCIA

TARIFA

Suscripción por mes . . . \$ 1.00

> > 6 meses . . . 5.50

> > un año . . . 10.00

Remitidos y anuncios

Precio convencional

Año I.

San José, C. R., lunes 22 de Mayo de 1911.

Núm. 15

La Junta de Educación

El público conoce perfectamente, porque la Prensa se ha ocupado de ello en distintas ocasiones, la situación precaria que aflige á la Junta de Educación de San José.

Permanece en la obscuridad ese alcance verdaderamente extraordinario que tiene la caja de la Junta; y es un misterio el origen de esa deuda considerable que acusan sus cuentas. Pero, sin descuidar la averiguación de ese asunto, que interesa á todos, para sentar las correspondientes responsabilidades, es preciso, también, buscar la manera de que la Junta se arbitre de fondos para que pueda responder con eficacia al fin de su institución.

Actualmente, la Junta carece por completo de medios para satisfacer imperiosas necesidades de la enseñanza. No tiene ni siquiera con qué proveer de elementos á los niños pobres, que es uno de los más nobles objetos de su creación.

El Presidente actual de la Junta, realizando en ella algunas economías, se ha preocupado, asimismo, para ver de conseguir fondos con que sacarla de la angustiosa situación en que se halla. En días pasados vimos que se había solicitado del Ejecutivo la celebración de algunos turnos destinados al objeto, y que el Ejecutivo había resuelto de conformidad la petición, bien que reservándose el derecho de reglamentar los turnos que se celebren. Nada de particular tenía esta restricción del Ejecutivo si no fuera que, conocida nuestra actividad administrativa, se pasará lentamente el tiempo sin que se disponga la reglamentación acordada y sin que, por consiguiente, se lleven á efecto los

turnos consabidos. Y mientras tanto, la Junta se ahoga.

La Prensa debe ayudar con todo su esfuerzo á los trabajos que se realicen en el sentido de mejorar la situación económica de la Junta. Uno de los colegas proponía, si no nos equivocamos, que se destinase á ella un tanto por ciento de la Lotería del Asilo Chapuí. Este punto es necesario que se ponga en claro. La Lotería del Asilo, que produce más ó menos \$ 200,000 al año, debe destinar, según la ley de su creación, un tanto por ciento al Hospital de San Juan de Dios; pero parece que, sino la totalidad, la casi totalidad se invierte en los trabajos del Asilo, para hacer de éste un establecimiento espléndido, que se ha extraviado un poco de su fin puramente benéfico. Sería de desearse que se determinara una buena distribución de las ganancias de la Lotería, adjudicándole un porcentaje, siquiera modesto, á la Junta de Educación.

Entendemos que el Gobierno, que por muy económico que quiera ser siempre hace algunos gastos superfluos, podría también ayudar en algo para salvar á la Junta de su desastre económico.

Es verdaderamente lastimoso ver los inútiles esfuerzos de los maestros para arbitrarse de fondos. Si bien la idea del señor Presidente de la Junta, de celebrar veladas, etc., destinadas á ella ha dado buen éxito en su principio, á la larga no produciría sino resultados muy mediocres.

Ya que el señor Presidente de la Junta está animado de buenos propósitos, hay que hacer esfuerzos más altos, y para eso debemos todos ayudarla en cuanto podamos.

De Administración

Los señores Luis M. Castro & Co., librerías de esta ciudad, están autorizados para aceptar suscripciones y anuncios para este periódico. Así lo hemos dispuesto para que las personas que necesitaren del servicio de este diario no tengan que molestarse viniendo hasta nuestra oficina.

También habrá á la venta números sueltos de EL DIARIO en la misma librería.

Predestinación

Para el Album de la honorable y virtuosa Srta. Catalina Meza.

Aquí me tienes con tu amor soñando
Cual sueña el alma enamorada y loca;
Si estoy los lindes del placer tocando
Déjate amar para seguir gozando
Al sentir el contacto de tu boca.

Yo quiero ver en tu serena frente
El cielo de mi amor y mi esperanza;
Quiero sentir tu corazón ardiente
¡Como un volcán de lava incandescente
Para encontrar de mi alma la semblanza!

Que si loca te viera yo en mi seno
Con ardiente pasión acariciarme,
De placer y ventura el pecho lleno
Al ver el cielo de mi amor sereno
A tus plantas yo fuera á arrodillarme.

Sin que pueda negar que yo he sentido
De «El Eterno» su influjo poderoso;
¡Si soñando contigo yo he vivido
En una eternidad desprevenido,
En un cielo de amor puro y hermoso!

Y en esta eternidad encantadora
De placeres sin fin y venturanzas
En donde el alma púdica te adora
¡Cual ama el ave la divina aurora
Creyente soy sin dudas ni mudanzas!

Mas se resiste el alma aun cuando sienta
De la belleza el poderoso influjo,
A creer que tras la tumba se alimenta
Inmortal la pasión que nos calienta
¡Si á pavezcas la muerte nos redujo!

Pero no se resiste nuestra mente
Con los sueños de amor que nos fascinan,
Por eso loco besaré tu frente...
Que si te adora el alma reverente
¡Las almas al amor se predestinan!

Roberto Camacho Escobar

Letras americanas

(Réplica á don Ricardo Contreras)

Leo en un periódico centroamericano un artículo del profesor don Ricardo Contreras.

Se refiere á la producción literaria de América, y pregunta por nuestro Romancero, por nuestra Jerusalén Conquistada, por Calderón y Lope, nos exige esa línea recta, y reclama esa geometría—autorizadora de compaz y de escuadra—para extender desde el pupitre de su escuela una credencial académica.

El reputado escritor mejicano no ha tomado en cuenta para nada la época en que le tocó á América revelar su sentir y pensar en letras de imprenta, y exige nada menos al escritor autóctono: que desenvuelva primero su acción en el período plioceno de la Literatura, y que, severamente, vaya por una larga geolo-

gía intelectual hasta los eriales de la Mancha; escribiendo al principio en castellano bárbaro, entre la escuela tradicional y la influencia de los bardos italos, para hacerse como acreedor á un puesto junto á Quevedo y Teresa la santa.

Si no me equivoca la Historia, el idioma español fué depurándose, cristalizándose en él, fielmente el alma de los siglos, con la rotación que le dieron las liras y el pleito-homenaje que le rindieron los reyes; el idioma y la literatura se hicieron á un tiempo, como sólo se había visto en Grecia, cuando de sus islas salió la música y el canto por el mismo camino que después debía seguir Ulises.

Yo no sé que escribamos en lenguaje quiché, ni que hayamos publicado libros en pocomán. España

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país.—Capacidad de la Cervecería: 30,000 hectólitros por año.—Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día.

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. Única en el país.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza de TRAUBE es sin duda la Mejor y Más Sana.
Invitamos al público á que VISITE ESTA FABRICA.

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore ●●● Línea da Genova a Puerto Limón
El vapor «CITTA DI TORINO»

Sale de Génova el día 1º de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curazao, Sabanilla, Colón y Limón. Llegará á Limón el 30 ó 31 del mismo mes, y sale el mismo día para Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, (tocará en Ponce, si así lo exige el tráfico) Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA:

Primera clase.....	Frs. 700
Segunda clase.....	» 550
Tercera clase.....	» 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase, se les concede una rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase, tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1ª y 2ª hasta 3 años no cumplidos, uno por familia, gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José, SASSO & PIRIE, Agentes.—En Limón, F. J. ALVARADO & Co., Sub agentes.

San José, 1º de Mayo de 1911.

nos entregó su idioma formado, discutido, y desde ese punto de vista principal nos economizó barbarie. No tuvimos Gesta ni Palmerin de Oliva. Si lo tuvimos fué en el dialecto del sabio Bochica, en la lengua del orador Kinich-kakmo ó del cronista Nakuk-pech.

Las vastas tribus indias que fundaron á Tula, deben de haber tenido su Sakúntala y su Ramayana.

Después del siglo XV nos españolizamos. En los últimos siglos de la colonia se hizo una raíz de roble la imitación clásica y hasta gongorista. Sufrimos por largos años la tenaz filoxera de la legión romántica, continuando lo mismo que en España la reacción realista; y si después no tomamos las armas del determinismo que Emilio Zola forjaba en su palacio de Medan, y que no prohicieron lo suficiente en la Península, se debió sin duda, á que las teorías usadas por su secta no llegaron á América sino cuando el cable y el periódico daban los comentarios del fracaso. España había sacado su lengua de la civilización griega, había formado número literario en la fastuosa Corte de Luis XIV y acuerpado sus acerbos de métrica y de ritmo con los trovadores que llegaron de la Provenza.

Los poetas de América que han escrito el verso moderno, expurgaron su léxico, limaron la voz áspera para domar la frase, y es que el carácter étnico de pueblo indo-español, que no ha entendido de legislaciones, le da su savia fuerte á la vieja cepa castellana.

La Real Academia Española, hoy por hoy, desempeña en América un puesto enteramente nominal, y es posible que otra nueva Academia, libre de pergaminos y sana de prejuicios, dé forma en sus distintos aspectos á la obra que siga al «Diccionario de regímenes», y esa nueva Academia, de seguro dé curso á sus tareas en la ciudad de Méjico ó en la cosmopolita Buenos Aires.

EL CRONISTA

Noticias cablegráficas

Buenos Aires, 18.—Ha habido hoy una excitación tremenda en la casa de Aduana, entre unos comerciantes que rehusaron á pagar los derechos establecidos por un nuevo decreto. Con el fin de evitar que en lo sucesivo se repitan esos desagradados, el jefe de la Aduana ha conferenciado con el Ministro de Finanzas. También ha habido gran alarma, porque una familia compuesta de ocho miembros murió. Se supone que sea la plaga bubónica, pero las autoridades de sanidad declaran que fueron casos muy agudos de gripe.

Río Janeiro, 18.—El Gobierno ratificó el nombramiento del Embajador ante el Gobierno de Washington, del señor Damico da Gama.

Montevideo, 18.—La huelga de los tranvías continúa; las compañías no quieren pagar más.

Madrid, 18.—Aldave telegrafía que los kabileños de las cercanías de Alhucemas han solicitado la protección de España.

Alicante, 18.—Las grandes lluvias han producido inundaciones y pérdida de cosechas.

Badajoz, 18.—Loggari ha hecho magníficos vuelos á cien metros de altura; ha sido ovacionado.

Posen, 18.—El príncipe de la Corona ha inaugurado solemnemente la exposición industrial á que asistieron las autoridades y personas de notabilidad; entre los expositores hay algunos que benefician el acero.

Berlín, 18.—Prevéese que el Senado prusiano modificará el proyecto de ensanche de la capital.

Berlín, 18.—El Ministerio de la Guerra ha organizado las carreras de aeroplanos militares, las que comenzarán el 25 de este mes.

Munich, 18.—En Jenschitz hubo un gran incendio que destruyó 60 edificios. El fuerte viento impedía apagarlo.—Del 1º al 30 de agosto

serán los festejos del centenario de la Universidad de Munich.

Berlín, 18.—En la tribuna del Reichstg, una mujer trató de pronunciar un discurso. La mujer se excitó tanto, que daba gritos histéricos, que fue necesario sacarla del recinto violentamente.

Lemberg, 18.—En Boryslau se han inundado los depósitos de petróleo causando grandes daños, pero sin pérdidas de vidas.

Insburch, 18.—Después de persistentes trabajos y titánicos esfuerzos, empleándose todos los medios técnicos inclusive aire líquido, concluyóse la perforación del túnel del F. C. que une á esta ciudad con Partenkrichau.

Madrid, 18.—Se ha recibido en el Congreso la primera protesta sobre la Ley de Asociaciones, firmada por el Cardenal Aguirre, pero no la afecta en el fondo. Asegúrase que Soto Ortega se retirará de la política disgustadísimo de sus correligionarios; Disgústale el excesivo influjo de Iglesias, quien cree que perjudica á los republicanos. Los radicales consideran la salud de Soto quebrantadísima.

Washington, 18.—Hay oposición en el Congreso contra la sentencia del Supremo Tribunal, en cuanto á la interpretación de la ley antitrustera de Sperman, para cuyo efecto se han estudiado tres proyectos de ley, tendientes á nulificar la decisión del tribunal, restringiendo su aplicación.

Southampton, 18.—La tan esperada huelga de los marineros y fogoneros, según informes, está lista para declararse el 25 de este mes, con el objeto de suspender el tráfico durante los festejos de la coronación; pero mejor informado, creo que no será tan grande como se creía.

San Petersburgo, 19.—La Duma ha declarado que el límite en el mar por los pescadores extranjeros son 12 millas de tierra.

Madrid, 19.—Soto Ortega desmiente la noticia de que piensa retirarse de la política.

Ceuta, 19.—Tres tripulantes del falucho «María» que desembarcaron tuvieron un tiroteo con los moros, pero cuando un marinero dió cuatro cuchilladas á un moro, acudió mayor número y los tripulantes huyeron, notificándolo á la autoridad.

Roma, 19.—El Papa siéntase mejoradísimo, pues ha audienciado con Venutelli y otros más.

Harbin, 19.—A consecuencia de un gran incendio fueron destruidos varios almacenes, diversos bancos y muchos edificios privados, quedando sin hogar cuarenta mil personas; las pérdidas se calculan en 40 millones de taels.

Rhum Quina
del
Dr. Germain

¡Veinte años de éxito!

Esta preparación tan conocida y elogiada por cuantos la han usado, quita la caspa, tiña y parásita; fortifica el cuero cabelludo, hace renacer el cabello y evita el contagio de enfermedades producidas por el uso de cepillos, peines ó otros útiles infectados.

DIRECCIONES:

Lávese bien la cabeza antes de usar la Quina y después frótese en ella con la palma de la mano.

UNICO PUNTO DE VENTA

EN LA

BARBERIA ESPAÑOLA

MADERAS DEL PACIFICO

Por un procedimiento de aire caliente secamos las maderas de modo que las preserve del comején dejándolas también exentas de torcerse. Este procedimiento es una especialidad de nuestro negocio, al que dedicamos completa atención.

HOPKINS & ORLICH

SAN RAMON

—REPRESENTADOS POR—

ARCHER K. JONES

APARTADO 395.—SAN JOSÉ, COSTA RICA

Depósitos en San José:

100 varas al Norte de «La Viña» (Parque de Morazán) y luego 50 al Este sobre la 7ª Avenida E. y local contiguo á la Ferretería de los señores J. P. Rodríguez & Hermano, frente al Almacén de Robert Hnos.

BASIGÓ & ALVARADO

Unicos importadores del famoso papel de fumar

Marca **SERRANO**

Competencia en zarzas y mantas

La Revolución de México

Se prepara el ataque á Cuernavaca

Varios combates

Renuncia del Presidente Díaz

Entrega del Poder

Ciudad Juárez, 19.—Continúan las negociaciones de armisticio. Carbajal espera instrucciones de Méjico y mañana firmará el armisticio.

Méjico, 19.—Rumórase que antes del fin de mes el Presidente Díaz y Vicepresidente Corral dimitirán.

Nueva York, 19.—De Iguala se ha recibido el siguiente cablegrama: "Iguala, Estado de Guerrero, á 237 kilómetros de ciudad de México, cuartel general de Ejército Libertador del Sur, por correo á través de las líneas. En una semana de activa campaña han desaparecido todos los esfuerzos que Díaz puso en juego para dividir el ejército del Centro de Madero en los Estados de Guerrero y Morelos y con excepción de Acapulco donde su guarnición ha sido reforzada con los caminos Tampico y Yucatán, todas las demás poblaciones han sido capturadas. Iguala fué tomada el sábado 13 de mayo, después de un reñido combate que duró todo el día en calles y casas. A la mañana siguiente, Chimpancingo á 75 millas de aquí, fué cortada y su guarnición se retiró por entre las malezas á las montañas, cubriendo en retirada con maxim, en número de 600. El General Joaquín Miranda de Iguala, tomó mil de caballería bien montados y los persiguió al medio día del martes, se supo aquí que los federales habían sido capturados en las gargantas de las montañas por donde huían en completa retirada, desbandándose unos pocos que se les tomó una maxim, y todos los demás elementos de guerra. En la misma mañana se nombró gobernador á Francisco Figueroa, hermano del General Ambrosio del mismo apellido. Al mismo tiempo que esto sucedía, teniendo las guarniciones de Jajatta, en el estado de Morelos, destacada huyó á las montañas para el

valle de Anhuacto, llegando el miércoles en la mañana á Cuernavaca con los pies inflamados y completamente fatigados, habiendo dejado todas las armas que traían, así como sus cañones.

El General Ambrosio Figueroa está manteniendo un orden estricto en todas partes donde llega su ejército regular, prohibiendo bajo penas muy severas el saqueo y el robo. También ha manifestado que con no menos de 6 mil atacará muy en breve á Cuernavaca, cuyo hecho considera como el primer paso para la toma de la ciudad de México, á menos que Díaz acepte la paz en los términos propuestos por Madero.

New York, 19.—(Ciudad de México, miércoles 15 de mayo de 1911).—Porfirio Díaz, que durante 35 años ha sido el dictador de México, quien

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Relojes, Joyas, Alhajas de todas clases, etc., etc.

SURTIDO COMPLETO Y SIEMPRE RENOVADO.

PRECIOS MUY BARATOS

ha hecho el México moderno, y Ramón Corral, jefe de los científicos y que en la actualidad se encuentra en Europa, en calidad de expulsado, han tenido que ceder á lo inevitable, no obstante las grandes esperanzas que abrigaban con la venida del General Reyes, resignarán el Poder antes de fin de mes. Estas son las palabras vertidas por los señores Ministros del Gobierno Federal y es resultado directo del fracaso de las negociaciones con Figueroa, jefe de los revolucionarios del Sur, y seguido por la pérdida de Ciudad Juárez y el estado general de anarquía que se está desarrollando en todo México, ó sea en aquellas regiones donde no hay ejército federal ni revolucionario. Aquí se creyó que cuando Díaz se negó á renunciar manifestando que lo haría cuando su conciencia se lo dictara, era porque estaba seguro de las negociaciones que con Figueroa tenía entabladas, pero sucede todo lo contrario, pierde á dos estados, habiendo sido derrotada en 2 acciones, así como á Ciudad Juárez.

Los negocios en la capital están entorpecidos y centenares de viejos sostenedores del régimen de Díaz están dispuestos á no pelear más.

Méjico, 19.—Chilpancingo, mayo 15.—Por correo á través de las líneas, antes de amanecer hoy las fuerzas federales, en número de 600, se abrieron paso peleando al través de 600 insurrectos, comandados por los Generales Blanco y Selgollado. Los federales disfrazados para ocul-

tarse el uniforme, se escurrieron por entre las filas de los insurgentes en las calles de la población hasta tomar los suburbios y de allí volaron á las faldas de las montañas. Las máquinas de fuego las llevaron en mulas de carga. Todo esto lo hacían con mucho cuidado, pero por fin fueron descubiertos por los centinelas, quienes dieron la voz de alarma, rompiéndose un brioso fuego de 20 minutos, hasta que ganaron una posesión en la montaña donde colocaron una máquina que barría á los rebeldes, matando algo más de 30; mientras esto sucedía, el resto de la infantería se internó en las montañas por veredas que dan al N. O. Al amanecer las tropas rebeldes ocuparon la población, depusieron al Gobernador Flores, quemaron los documentos de las tasas no pagadas, cerraron todos los billares y establecimientos de licores, estableciendo el Gobierno Civil temporalmente.

Méjico, 19.—La renuncia del Presidente Díaz ha transformado la ciudad de México en una escena que habría sido patética á no ser por el carácter heroico de quien bajo el sufrimiento de un dolor que apenas le permitía hablar unas pocas palabras con el uso del narcótico, allí reclinado en su doloroso lecho haciendo la entrega del Poder, era una figura imponente. Todo el Gabinete rodeaba la mesa de la residencia privada de Díaz. El médico esperaba en la antesala cuando Díaz llamó á Limantour solamente, á quien se aventuró á hacer la siguiente predicción: «Dentro de uno ó dos años, cuando el nuevo orden de cosas esté establecido, México me considerará como uno de sus más grandes héroes. Mi resignación debe callar para siempre para aquellos que no encontrando criterio, creyeron que yo estaba apegado al Poder por el deseo insaciable de mando, siendo así que yo mandé con un corazón lleno de los mejores sentimientos por el engrandecimiento de mi país, y por la misma razón, resigno el Poder.



NUEVA RELOJERIA

FRANCISCO MÜLLER

SAN JOSE

COSTA RICA

Objetos plateados para regalos de matrimonio.

Relojes para señoras y caballeros en oro, plata y níquel.

Composiciones de relojes garantizados.

PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA

Se alquilan

los altos del antiguo
Hotel Francés

informará

Francisco Antillón

Simón Amador S.

REPRESENTANTE EN LAS REPUBLICAS CENTRO-AMERICANAS Y PANAMA, DE LAS FIRMAS:

Chs. Farre. — Reims, FRANCIA.

M. Hirschberg & Co. — Eibenstock, ALEMANIA.

Carlos Mosch. — Haida, BOHEMIA.

Buffalo Specialty Company. — Buffalo, NEW YORK.

Hard Manufacturing Co. — Buffalo, NEW YORK.

Sacks Koffer Fabric "Stabilist" Friedr Jone & Co. — DRESDEN.

Bouchard Aine & Fils. — Beaudé, FRANCIA.

Cde. Brun Perod & Cie. — Isere, FRANCIA.

Birkedal Hermann & Cie. — BORDEAUX.

Leipziger Farbenfabrik, A. Wohlharth. — LEIPZIG.

"De Veluwe". — Nunspeet, HOLLAND.

Colgan Gum & Cie. — Louisville, NEW YORK.

Johannot & Cie. — ANNONAY.

Dressel, Kister & Cie. — PASSAU, BAVIERA.

A. Pourgues & Fils. — AIX EN PROVENCE.

Willemez, Morel & Van Dorsten. — WEESEP.

National Paper & Type Co. — NEW YORK.

LA GRAN SEÑORA

FAMOSA TIENDA DE NOVEDADES

Completo surtido en artículos para señoras y caballeros, tales como: merinos, pañolones, gasas, sarzas, muselinas, sedas chinas, frazadas, cintas, tafetanes de seda y algodón, camisas para hombre, medias, ropa interior de lana y algodón, calzado para niños, paraguas, perfumerías, y en fin, todos los artículos de primera necesidad, se encuentran en mi tienda frente á «La Marina», al costado Sur del Mercado.

No se olvide que es la tienda que más fama ha tenido, porque todo es FRESCO, BUENO Y BARATO.

Nada de fuerza y mucha cordialidad para atender al público.

JOSE SARQUIS

Relojería de Cayetano López G.

AVENIDA CENTRAL

Esquina del Banco de Costa Rica

Variado surtido en relojes y alhajas.—Artículos de óptica.

—Especialidad:—

REVÓLVVERES Y ARMAS PARA CACERÍA.

ALMACEN ROMERO

AHULADOS • • •

CAPAS DE HULE

• • • PARAGUAS

para hombre,
señora y niño

— NOVEDADES —

ARTICULOS PARA HOMBRES

Notable artículo científico

La estrecha conexión que tienen los fenómenos celestes de nuestro sistema planetario, con los que observamos constantemente en la superficie de nuestro globo, ha hecho que los sabios de hoy estudien con especial atención aquellos fenómenos, buscando la fórmula que nos conduzca á predecir, por lo que pasa en el mundo celeste, lo que deberá ocurrir en la tierra. Esa predicción es la que atormenta hoy al humano espíritu, que no dejará su trabajo hasta que logre levantar el velo de ese misterio.

Como noticia importantísima acerca de esa relación de fenómenos, reproducimos á continuación un notable artículo que creemos acogerán nuestros lectores con el interés que merece.

Las tempestades del Sol y las explosiones del grisú

(Traducción del francés por F. E. Fonseca)

En los primeros días del último mes de noviembre estalló una gran tempestad en la superficie del sol. Pocos momentos después, aparecían dos inmensas manchas solares que cubrían millares de kilómetros cuadrados. Al mismo tiempo, los polos del astro eran invadidos por violentas tempestades que se propagaban con gran rapidez hacia las regiones más bajas.

El 11 y 12 de noviembre se registraban desviaciones magnéticas en el Parque de Saint Maur. La tempestad que había comenzado en la superficie solar, se extendía, sin duda alguna, sobre todo el sistema planetario, y en consecuencia, nuestra Tierra también era afectada.

Nuestro globo ha sido agitado hasta en sus mismas entrañas. Los temblores que yo había previsto desde el mes de agosto pasado, ya se están viéndolo. Corrientes eléctricas de altas presiones azotarán de nuevo nuestras líneas telegráficas y ven-

drán á interrumpir las comunicaciones.

Ahora bien, estos disturbios solares y terrestres constatados el 12 de noviembre, coincidieron con la desastrosa explosión de la mina de Ham en Wesfalia, y si bien es cierto, que apenas si se entreeve la conjuntura que existe entre estos diferentes fenómenos, los estimo tan interesantes, para no dejar de tratarlos en las columnas de este periódico.

Que el estado eléctrico de la Tierra está aliado al del sol, no ofrece hoy ninguna duda. Cada once años el horno solar aumenta de temperatura. Se diría que un soplo potente anima á este gran crisol en donde todas las substancias terrestres son reducidas á vapores.

El último máximo de actividad solar tuvo efecto en el año 1905; y, según mis cálculos el próximo mínimo será en el 1912: la actividad va decreciendo hasta esa época. Sin embargo la curva no baja regularmente, tiene sus bajadas bruscas y también sus subidas. Una de estas, la más conocida, es aquella que se produce tres años después del máximo; actualmente la atravesamos y otras pulsaciones secundarias acompañan con frecuencia la masa solar. De tiempo en tiempo, la curva sube y es en esos

momentos que aparecen las tempestades solares de que vengo hablando.

El espectroscopio revela entonces un caos indescritible en donde todo anda revuelto; aparecen relámpagos de una altura de 500,000 kilómetros en la superficie incandescente. Se comprende que nuestras brújulas terrestres en esos momentos de cataclismos estén alteradas, y que pierdan la dirección del Norte y que aumenten en intensidad las corrientes telúricas.

Pero, he aquí el punto difícil de explicar. Según esto, la corteza terrestre está entonces sometida á cambios continuos que la hacen temblar, se producen roturas y los gases encerrados en el fondo de la tierra se aprovechan para escaparse y expandirse en la atmósfera. Las fuentes termales aumentan en actividad y las explosiones de grisú se vuelven más frecuentes.

Estas explosiones son causadas en su mayor parte debido á desprendimientos instantáneos de gas, cuyo volumen pasa de todo lo que pueda figurarse la imaginación.

Se sabe que el grisú formado de carbono y de hidrógeno resulta de la lenta destilación de las materias orgánicas. Estos desprendimientos gaseosos han impregnado las rocas vecinas, bien sea bajo la forma de vapores, ya en estado líquido y aún sólido, y según que la presión atmosférica se oponga á su evaporización. Se comprende, entonces, que, el me-

nor movimiento será suficiente, en estas condiciones, para que den lugar á desprendimientos de gran volumen. El monor choque de una herramienta puede provocar la ruptura del equilibrio, del mismo modo que se puede hacer estallar las lágrimas de Batavia, rompiéndoles la punta.

Así fué como la explosión del grisú acaecida en el año de 1879 en la mina de carbón de Agrappe y que hizo 121 víctimas, fué una lágrima de Batavia que al romperse suministró 4,000 hectólitros de carbón pulverizado, con el cual se podían llenar cuarenta vagones de carga de los que usan los ferrocarriles. En cuanto al volumen de gas que se produjo, fué suficiente para alimentar á la salida de los pozos, una llama gigantesca de 30 á 40 metros de altura.

Yo he constatado que los temblores están unidos al estado de la corteza solar y coinciden con los desprendimientos instantáneos de grisú.

Voy aquí á citar los ejemplos más dignos de atención de estos últimos años.

El 8 de diciembre de 1886 una tempestad seísmica azotaba la parte occidental de la Europa: explosiones de grisú en Francia, Inglaterra y Bélgica y en varios otros puntos; hubo que suspender los trabajos.

El 23 de febrero de 1887, fuertes temblores en Niza é Italia acompañados de explosiones de grisú.

El 29 de abril de 1796, temblores violentos, acompañados de grandes tempestades, sucedió la catástrofe de la mina de Ciplly y pocas horas después otra explosión en Micklefield.

El 3 de julio de 1898, fuertes tempestades, temblores en Italia y en Austria, acompañados de explosiones de grisú en Bélgica, en Gran-Homu, pozo reputado hasta entonces como sin explosiones, y sin embargo, perecieron muchas víctimas.

En 1901 explosiones en Cardiff, Waldemburgo y Silecia, y en ese mismo día temblores en Madrid y Turín.

En 1902, explosiones de grisú en diferentes partes, terremoto en las Antillas.

En 1905 se observaron los mismos fenómenos, pero mucho más intensos durante la presencia de la gran mancha solar, la que persistió por más de dos meses; erupciones volcánicas por toda la tierra, fenómenos seísmicos en el Japón, en Francia y en In-

AL SIGLO NUEVO

Almacenes de Tejidos y Abarrotes por mayor

TIENDA DE NOVEDADES

ESPECIALIDADES:

Cerveza Schlitz.

Cigarros Coquetas.

Cognac Dupuy.

A. HERRERO & CIA.

La Gran Vía

Loza y Cristalería

VINOS:

Chianti e Barbera

y Moscato Espumante

CERVEZAS:

Imperial,

Couborg, India Wharf

E. de Benedictis

Propietario.

El mejor remedio para el peor dolor
¿Sabéis cuál es?

EMBROCACION IMPERIAL

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, Reumatismos, Hinchazones en las piernas, Torceduras de los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embrocquen.

Preparado en la BOTICA FRANCESA.

De VENTA:

UN COCHE de un caballo, cuatro asientos, con muy poco uso y por la mitad del costo.

ARBOLITOS DE PIMENTO DE CALIFORNIA

arbol muy ornamental, lo mismo que de

ALBARICOQUES DE CALIFORNIA

Precio: UN COLON, uno á otro.

José C. Zeledón • Botica Francesa

SU MISMA SOMBRA LO DICE

No hay cosa más agradable para Ud., como el tener los pisos de su casa como un espejo.

Esto lo consigue, COMPRANDO la

LUSTRINA

en el establecimiento

"LA INDUSTRIA", de Vicente González P.

A 60 céntimos libra

glattera, etc., y también explosiones de grisú en Bélgica.

En fin, en marzo de 1906, la catástrofe de Courrieres acaecida durante el momento mismo de una gran crisis solar. Todas las observaciones que se han efectuado y con mucha seriedad, todavía no se han terminado.

Aquí y en todas partes, se mira hacia abajo, cuando lo que hay que hacer es buscar arriba. El verdadero culpable de los males de la tierra es el sol.

Ya se hace necesario que volvamos á la evidencia y que busquemos en la vida del astro de la luz, la explicación de los trastornos periódicos que sufre la superficie terrestre, como también la atmósfera que nos rodea.

A nuestra antigua meteorología, tenemos que añadirle un capítulo nuevo, el de la meteorología endógena, es decir, el de los fenómenos que se pasan en el interior del globo terráqueo.

Estos estudios podrían hacerle un gran servicio á las poblaciones mineras. Se sabe que las explosiones de grisú, dan anualmente un término medio de 2,000 víctimas, á pesar de todas las precauciones de las administraciones de los Centros mineros.

De acuerdo con la sociedad belga de geología he podido advertirles con algunos días de anticipación los períodos críticos y no dejará de ser interesante para mis lectores, saber que en muchas circunstancias he podido evitar muchas catástrofes.

Desgraciadamente, y muy en particular nuestros observatorios franceses, los instrumentos son insuficientes todavía para estudiar, en todas sus facetas, los fenómenos de la actividad del sol y otras cosas importantes que aun se nos escapan.

ABBÉ T. MOREUX,

Director del Observatorio de Bourges

De «L'Illustration» del 19 de diciembre de 1908.)

Movimiento diario

Pasaportes

Pedro Hurtado Salazar, señora é hija para Guatemala.

—Curtiz Penberthey, para Boston.

—Isaac Marcuson, para Colón.

—Carlos Tolkauský, para Colón.

—Víctor Estrada, para San Salvador.

—Manuel García M., para Colón.

—Felipe Enríques C., para Cuba.

—Luis F. Caton, para New York.

Vapores en puertos

Puntarenas, 20.—Hoy á las nueve y media a. m. fondeó el crucero inglés Challenger de 5,880 toneladas, procedente de Panamá, con dos días de mar á este puerto, 440 tripulantes al mando de su Comandante Gaunt

—Alas nueve y media a. m. fondeó el crucero inglés Kent de 9,800 toneladas, procedente de Panamá, con dos días de mar á este puerto, 640 tripulantes al mando de su Comandante Farhúgar.

Defunciones

Julia Chávez, de 44 años, en el distrito 3º

JOYERIA MODERNA

Gran variedad

Relojes Suizos

Brillantes

Piedras finas

PLATERIA

R. ORTIZ é HIJO

SURTIDO PERMANENTE

DE NOVEDADES

en joyas y artículos de regalos.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS. - VAPORES CORREOS

El vapor PRINZ AUGUST WILHELM saldrá de Limón el día 22 de mayo tocando en Colón, Kingston, Santiago de Cuba, Fortune Island y New York.

Para la exportación de café es la vía más rápida. Toda consignación que se haga á nuestra LINEA ATLAS, será entregada en Londres en un término no mayor de 25 días.

Habrán además vapor todos los lunes para New York y Kingston.

En todos los vapores hay buen médico y camareras.

Más detalles se darán en la oficina de

JOHN M. KEITH, Agente General.

SAN JOSE — LIMON.

Gran Hotel Internacional

***** San José, Costa Rica *****

TOTALMENTE REFORMADO

Servicio Esmerado. — Buena Mesa.

Verdadero Confort.

Excelente Cantina.—Precios Moderados.

LATELY REFURNISHED

Prompt Service. — Exquisite Table.

— Every Comfort guaranteed. —

First class Bar.—Reasonable Rates.

LA ALHAMBRA

de PAGES & Ca.

Gran surtido de Géneros, Abarrotes y Licores
de todas clases
que son RENOVADOS TODOS LOS MESES.

ESTA CASA
NO TIENE SUCURSALES.

San José, mayo 10 de 1911.

Contestaciones generales

III

¿Y no acabamos de presenciar las maneras, ya perfectamente establecidas, de elegir diputados? El elector es libre acaso? No lleva de antemano la consigna, una papeleta que le señala nombres para él completamente ignorados, convengan ó no, á la cual debe obedecer? Desde luego no puede haber jamás en Costa Rica una Legislatura que valga la pena, y en cambio veremos siempre, por muchos años talvez sujetos que, sin más prerrogativas que la de serle simpático, bueno y obediente, sea á tal ó cual candidato á la Presidencia, á tal ó cual Ministro ó bien al mismo Presidente de la República, así lleguen frescamente á ocupar su asiento en la Cámara. Y luego para ellos cuál Programa debe desarrollarse sino aquel que sin discusión se les puso á ciegas en sus propias manos? Hay para estos representantes idea siquiera de lo que se llama conciencia? Han sido algunos de ellos trabajadores de la tierra para que aquilaten así las dificultades mil del hijo del campo? Saben de comercio? De qué en fin? La alta política es la que ocupa casi siempre los esfuerzos, las energías, de la mayoría de los diputados y no les vemos á muchos que, aunque quisieran decir algo,—siquiera que resultara algo en medio de un tartamudeo—no pueden hablar en público, no les ayuda la palabra?

Oigase sin embargo, actualmente, allí en el Recinto una voz digna de ser oída, con todo y que comienza en ese trájín de empeñar su palabra: la del diputado Vargas Calvo, y no será en mucho, aparte de su concienzudo estudio y asiduidad en las cosas de Estado, á su juventud? Claro que sí, y más claro también es necesario decirlo que debemos salir de la usanza de elegir «hombres acabados» para tal puesto. Al fin y al cabo la vejez no cruza sino por campos áridos, el ayer no es hoy, y si de esa pléyade de jóvenes con que contamos en la capital y provincias, digo si no hemos de salir tampoco de la costumbre de elegir sólo sujetos de la santidad ó bien conocidos, no escogemos un buen número, de quienes ha de esperarse alguna iniciativa, lo provechoso, lo útil?

Se me dirá que un ilustre caballero, que desde qué años viene ocu-

pando su diputación, como lo es don Federico Tinoco, si convendría verlo allí, y es claro. No hay regla sin su excepción, y de esta vez cometería yo la más grande injusticia si no declarara que el señor Tinoco sabe y entiende de la cosa pública. Es, también, del reducidísimo número que nos queda de esos hombres.

También he de declarar, bajo la más firme convicción, y sin adulaciones de ninguna especie, de lo cual soy enemigo, que dentro del recinto actualmente contamos unos cuantos, y pocos también, de diputados que valgan la pena, que sepan siquiera lo que hacen, pero quienes son ellos? No son precisamente jóvenes? Y así se me dirá, cabalmente si no estoy en lo cierto, que de la juventud se espera únicamente el esfuerzo de hacer lo que más se pueda y convenga á los intereses del país.

Bueno: ¿y para qué esta cuestión con tantas palabras sostenida? Diré. Las prebendas, desde luego que se conocen, que se distinguen, que se señalan con el dedo, ciertos hombres, vienen de á cajón, y así con la mayor facilidad se les mantiene para otras especulaciones, en esos puestos. Y eso podría suceder con diputados renovados, con jóvenes de conciencia propia? Ya otras veces hemos visto cómo se eternizan, viejos decrepitos, y mudos, sino para conveniencia de los llamados á arreglar las cosas de Estado. De aquí, claramente que yo haya desprendido mi aseveración de que no marcharemos nunca á las prácticas republicanas mientras no exista la independencia de los Poderes. No es cierto que un Ministro haya formado en su Despacho, aparte de sus planes, el cuadro de individuos con quienes de antemano, partiendo peras, se las haya entendido convenientemente? Así mañana podríamos dar por llegado el caso de que un Presidente agrupe los suyos y les diga, ésto necesito, ésto se hace, ésto me precisa, y hacerlo sin más consulta que la orden repartida... y chitón.

BERNARDO MONTERO

La Viña

Parque de Morazán

JUAN KNÖHR HIJOS

SAN JOSE, C. R.

Acaban de recibir la mejor TELA METALICA para construcciones contra temblores y una especial para Chiqueros y Gallineros.—Además, el famoso CEMENTO TRASS, indispensable para mezclarlo con el Cemento Romano contra las grietas, obteniendo así una gran economía y una pasta más dura y consistente que la piedra.

Ambos artículos á Precios muy Bajos.

Ultimas Notas del Domingo

Recepción oficial.

A las dos de la tarde, en la Casa Presidencial, se hizo la recepción oficial de cuatro de los marinos de los barcos ingleses, señores Stuart St. J. Faruhar, capitán del «Kent» y Guy R. A. Gaunt, capitán del «Challenger», R. S. Sneyd, lugarteniente del «Kent» y H. F. Hanham, Staff Paymaster del «Challenger».

Departióse amigablemente, cruzándose frases mutuas de simpatía y cordialidad, y se brindó una copa de Champagne, por ambas partes y sus representaciones.

Donde el Cónsul Inglés.

De las tres á las cinco de la tarde, en la residencia del Cónsul Inglés, señor Federico Nutter Cox, hubo un te, al que asistieron los 17 marinos de ambos barcos y toda la colonia inglesa, en número de unos cuarenta.

En representación oficial estuvo el Coronel Prestinary.

Hubo mucha animación.

Teatro Nacional.

A la función de anoche asistieron todos los miembros de la colonia inglesa y todos los marinos.

Los jefes de los buques ocuparon el palco Presidencial en compañía del secretario privado y del secretario militar del Presidente, señores Fernández Montúfar y Prestinary. El Presidente no asistió.

Tham Pui Shum

Hoy á las dos de la tarde recibirá oficialmente el señor Presidente, en su casa, al señor Tam Pui Shum.

Cena á los marinos.

Anoche, después de la función del Nacional, la Legación de Chile obsequió á los marinos con una espléndida cena á la que asistieron muchas otras personas de representación social.

Policía de Heredia

Nuestro corresponsal en la ciudad de Heredia, interpretando los sentimientos del Partido Jimenista de esa simpática población, que por lo fuerte de esa agrupación constituye la inmensa mayoría de Heredia, comenzará en breve á apuntar los graves inconvenientes de que adolece el

cuerpo de Policía de esa ciudad y pondrá de relieve el poco éxito obtenido con el triunfo republicano en la organización de ese servicio que es hoy el mismo de hace muchos años.

Los cargos que se hacen contra el statu quo existente son graves y si no fuera lo ilógico de tal suposición, el estado de cosas mantenido en Heredia podría considerarse como un castigo del actual Gobierno á sus amigos políticos de esa localidad al mantener en el cuerpo de Policía á incondicionales de gobiernos dictatoriales anteriores que emplearon sus armas y autoridad en flagelar al inmenso Partido Republicano de la ciudad de Heredia, provocando bochinchas durante el período electoral y descargando sus iras de gobiernistas desalmados contra los que se oponían á los avances criminales de la imposición oficial. No Creemos que si el Gobierno actual mantiene ese estado de cosas, es porque las ignora en absoluto, ya que es muy probable que hasta ahora solo la camarilla de siempre, jimenista á fortiori y posteriori, y solidaria cuando de defender sus puestos se trata, sea la que haya dejado oír su voz ante el Presidente de la República.

Muy saludables serán, pues, para la ciudad de Heredia, las sanas tendencias de nuestro corresponsal y creemos que no será infructuosa su labor, ya que el señor Presidente de la República atiende solícito á las indicaciones bien intencionadas que la Prensa independiente hace en favor del mejoramiento de los diferentes servicios públicos.

La campaña que nuestro corresponsal hará á fin de que el cuerpo de Policía de Heredia responda al grado de cultura política alcanzado hoy, será, pues, en toda regla y tratará, por consiguiente, ese asunto con toda la amplitud que merece aun cuando para ello tenga que historiar un poco. Recomendamos esas correspondencias.

ARRIENDO

Del 15 de junio en adelante, se ofrece en arriendo la casa que actualmente ocupa el Lic. don Alejandro Alvarado h., en el barrio de Otoya.

Para precio y condiciones, dirigirse á don Manuel Soto Lara.

San José, mayo 20 de 1911.

¿Quiere ó no quiere?

Si Ud. quiere tener mercaderías recién llegadas de Europa, bonitas, buenas y baratas, acuda á la Tienda

La Poupée

de BEJOS YAMUNI

frente al costado Este del Mercado de esta ciudad, y se vencerá.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo.

Frente al Palacio.

Agentes exclusivos de la American Ribbon & Carbon Co. para la venta de su excelente PAPEL CARBÓN y CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR.
Gran surtido de útiles para escuelas y para escritorio. Libros para cuentas. Objetos para regalos de matrimonio. Gran variedad de periódicos de modas.

Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Para vestirse elegantemente, con buenos géneros y durables y además barato, pase Ud. á la

Sastrería de César Arguedas

EN EL MERCADO

frente á la Tienda de Turull

y allí encontrará donde hacerse un flux á su gusto con géneros de primera calidad.

Acudid y os convenceréis.

WEST INDIA OIL COMPANY

26 Broadway, NEW YORK

Fabricantes de Aceites Lubricantes, Grasas, Parafina
y todo lo concerniente al ramo

GUILLERMO R. LAHMANN

AGENTE

HOTEL CENTRAL

Frente á la Casa Presidencial.

Esmerado servicio, tanto en la alimentación como en aseo en las habitaciones, que son amplias y nuevamente renovadas.
La Cantina está surtida de los más afamados Licores, aguas minerales y Conservas.

Muy buen trato á los pasajeros. — PRECIOS MODICOS.

CONZI Y FERRANDO, Propietarios.

De aquí y de allá

De Guadalupe

CAÑERÍA.—Se hacen muchos comentarios acerca de nuestra cañería, porque después de estar el vecindario alegre con este servicio, se extendió un ramal de ella para nuestro barrio de San Francisco, y hemos notado que allí se han hecho varias instalaciones con tubos que nos parecen sumamente gruesos; y siendo en ese lugar en donde el agua trae más presión, es muy natural, que la parte alta de nuestra villa, ó sea arriba, no tenga suficiente agua.

También se comenta que el tanque se halla abierto en varios lugares, por donde el agua se derrama, habiendo sido objeto dicha obra de grandes estudios y hasta aprobada por el Departamento de Obras Públicas, según parece.

Ahora bien, quién tendrá la culpa de este desperfecto? Sería el Municipio que talvez pretendiera hacer aquella obra económicamente. Eso no lo sabemos. Pero lo cierto, es que gran parte del vecindario está recibiendo perjuicios con ello.

LOS NUEVOS FILARMÓNICOS.—Hay un gran número de jóvenes que se han dedicado á estudiar música con tan buen resultado que creemos pronto debutarán. Parece que serán agregados á la actual filarmónica, por lo tanto estamos de plácemes; porque de seguro los nuevos que vienen con tanto entusiasmo alentarán á los otros, que se encuentran un poco rendidos, y tendremos así algunos ratos agradables escuchando las dulces melodías del divino arte.

PUNTES Y DESAGÜES.—Hay varios puentes sobre el Río Torres que se encuentran en mal estado, como

son los de hamaca de la Damiana, el Paso Hondo y el del Paso de las Aguilas; todos ellos de suma importancia, toda vez que están colocados en caminos muy transitados.

Con respecto á los desagües sería muy bueno que se hicieran muchos que son precisos; pues en la misma Calle Real, en algunos lugares se han cerrado ellos y es muy preciso que se abran de nuevo porque de lo contrario el agua perjudicará mucho el camino. Por lo tanto no dudamos que nuestro activo Jefe Político, don Alvaro Montero, atenderá esta indicación.

EL GUADALUPANO.—Según rumores, parece que será fundado un periódico, el cual será bautizado con este nombre; ésto por supuesto, aquí. ¿Cuál será el lema? No lo sabemos, aunque á pesar de aquello de que «por la víspera se saca el día», es el caso que no podemos juzgar antes de verlo.

Ojalá que no se frustren esos sueños, y por lo tanto que no vaya á nacer hoy para morir mañana, es decir, esto según y cómo!—**CONDE DE SAN LUCAS.**

De Alajuelita

DE MUNICIPALIDAD.—(Continuación).—Artículo VI.—Se autoriza al señor Tesorero Municipal para dirigirse en nombre de esta corporación al señor Gobernador de la Provincia, á fin de que se envíe de *La Gaceta* Oficial un número, siendo muy necesario.

Artículo VII.—Se acuerda: vista la solicitud del señor Miguel Castillo Agüero para que se le done una orilla de calle donde poner su casita y tomando en cuenta la pobreza del petente y que no se perjudique la calle principal se le condona ese pedazo de tierra y extiendásele certificación de este artículo para su seguridad.

Artículo VIII.—Nombrese Junta Itineraria para el efecto de forma, los detalles de caminos en la forma siguiente: Centro, Propietarios don Juan Rafael Mora y Tobías Gamboa y designase para calificadores de la Junta á Rosario Retana por el Distrito de San Antonio, Centro, don Ceferino Sánchez, Concepción, don Avelino Mora, San José, don Antonio Rojas, San Felipe, don Juan Mora Salazar Verbena y Peralta don Jerónimo Rojas; encarguese el señor Jefe Político para juramentar la Junta.

Artículo IX.—Se acuerda dar más sentido pésame por el fallecimiento de su hija amabilísima Isabel á don Fabián Esquivel.

Artículo X.—Se autoriza al Jefe Político para girar por ₡ 2.00 dos colones del fondo del Centro por trabajos de caminos, fondo de detalles.

Suspendióse la sesión á las 11½.
JOSÉ ROSA GAMBOA, Presidente.
PEDRO LUIS SÁNCHEZ, Secretario.

¡Los chauffeurs!

El automóvil N^o 2, de la propiedad de don Cecilio V. Lindo, chocó en la mañana de ayer, con un poste de la luz eléctrica, removiéndolo de su sitio, y echando abajo la lámpara que se hizo pedazos. El *chauffeur*, Rubén Sanabria, que traía el vehículo á todo escape, saltó á tierra por encima del automóvil; en él iban las estimables hijas de don Máximo Fernández y dos señoras más, que salieron ilesas, aunque atemorizadas del suceso. Un policial tomó nota del accidente, que tuvo lugar en la calle 3^a N., frente á «La Campana».

Hogar feliz

Los distinguidos esposos don Rafael Gutiérrez de Piñeres y doña Julia Pinto de Piñeres han tenido la dicha de ver enriquecido su feliz hogar con un varoncito nacido ayer tarde y que es el segundo fruto de su matrimonio.

Los felicitamos muy cordialmente por tan fausto suceso, deseando mucha dicha para el recién nacido.

Tarjetas postales

Muy sensible es que el público esté careciendo de las tarjetas postales del Gobierno, que se han agotado.

Se nos informa que se ha habilitado para el servicio interior una buena cantidad de las de 4 céntimos, pero para ponerlas en circulación hace falta que se publique el acuerdo respectivo autorizando la circulación de ellas.

El público está quejoso del descuido en proveerlo de tarjetas postales y es una lástima que el señor Director de Correos no haya prevenido con tiempo esa falta para evitar las quejas, siendo eso, por otra parte, un perjuicio para el Erario que pierde esa entrada.

Motor Eléctrico

DE 2½ CABALLOS
Con Cilindro y Rostato de repuesto
SE VENDE BARATO

Informarán en esta Oficina.

Máquina de Escribir REMINGTON

Unico Agente
en Costa Rica,

**ANTONIO
LEHMANN**



JUAN MONSÓ

PINTOR · DECORADOR

Rótulos de todas clases,
Decoraciones artísticas.

Apto. de Correo N^o 620.

PARA MUEBLES ♦ GRANDES ALMACENES

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central, Cuesta de Moras, 531

PROVEEDOR

— DE LA —

ALTA SOCIEDAD

— Y —

GOBIERNOS

ZAPATERIA ESPAÑOLA

DE

MANUEL ESCORRIOLA

La casa más prestigiada en todo el país por la inmejorable calidad de sus materiales.

Gran surtido de calzado para niños, en todos colores, formas y tamaños: para todos los gustos.

LA DEMOCRACIA

entre el Mercado y frente al Banco de Costa Rica.

SURTIDO COMPLETO DE CALZADO

—para señoras, hombres y niños—

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes

Venta de materiales - - - **J. B. NIGRO**

Huracán que causa daños

Ateier en el momento que llovía fuertemente entre 1.30 y 1.45 p. m. se desató en los lotes de Volio jurisdicción del barrio del Turrujal un huracán que causó alarma y pérdidas en algunas casas de aquella vecindad.

Entre las personas perdidas, se encuentra el Lic. don Elías Leiva, quien poseía dos hermosas casas de madera y las cuales no estaban aún terminadas. Dichas casas fueron totalmente destruidas, perdiendo el señor Leiva \$ 1000-00 que había invertido en la construcción.

Notas cortas

A Luis Villalobos y Urbano Mora, que estaban trabajando en la obra de drenaje de las cloacas, sitas en la Avenida 2ª, Este, se les cuartó un parador enorme, y cayó sobre ellos aterrándolos. Fueron auxiliados por sus compañeros con toda eficacia, y a pesar de eso, uno de ellos recibió golpes de consideración.

—Ha empezado con encarnizamiento el robo de aves de corral: por cuarto de docenas se las cogen de las vecindades. Un señor Sotela se ha quejado de la pérdida de dos jolotes pintos que se llevaron del portón de su propiedad.

—Por falta de quórum no hubo sesión del Congreso. Cada sábado los señores diputados tocan el mismo son.

—A la Agencia Principal de Policía fué llevado el señor Andrés Ortega. Se le acusa de haber arrojado una cartera a la cara de una señora.

—Se la arrojé, pero llena de dinero—contestó el acusado—y proceder así con una señora, no es delito, sino atención.

Contribuyentes voluntarios con la Junta de Educación

Don Luis Castro Saborío, \$ 10.00; Ignacio Bayar, \$ 5.00; Banco de Costa Rica, \$ 100.00.

Llegó una carta a la Junta conteniendo \$ 50.00, como contribución voluntaria y firmada X. X. Billo y Luján se han quedado con el dedo

El gran robo en Panamá

Las noticias que la Prensa de este país publicó sobre el robo hecho a la «Panamá Banking Company» de Panamá fueron abultadas de tal manera que podrían ocasionar perjuicios a aquella institución bancaria.

Para que se conozca el verdadero monto de ese hábil robo y que no alcance a las diferentes sumas que en el público se han hecho circular, publicamos en seguida la certificación del Juez del Circuito en que consta que el desfalco hecho a la «Panamá Banking Company», apenas alcanzó a Balboas 16,420-06.

Héctor Valdés, JUEZ 2º DEL CIRCUITO, a solicitud del señor A. Morrice, Gerente del Panamá Banking Company,

CERTIFICA: Que asociado de los señores Manuel Espinosa B. y Ricardo Arias, peritos nombrados al efecto y con los libros a la vista, ha verificado el balance de caja que con juramento presentó el Gerente Morrice y que de ese balance resulta, que en esta fecha faltan en la caja valores por la suma de dieciséis mil cuatrocientos veinte balboas con seis céntimos (B/ 16,420.06).

Los libros del mencionado Banco están debidamente certificados y rubricados por el suscrito Juez y el Secretario del Juzgado. Panamá, marzo 19 de 1911.

(fdo.) HÉCTOR VALDÉS

(fdo.) MANUEL ESPINOSA B.—(fdo.) RICARDO ARIAS—(fdo.) GREGORIO CONTRERAS, Srto. en pddad.

Es copia auténtica, que se expide en Panamá, a los diecisiete días del mes de Abril de mil novecientos once, a petición verbal del señor A. Morrice.

El Secretario de la Alcaldía Municipal del Distrito, (fdo.) ENRIQUE LAVARGNE N.

Hay un sello que dice: «República de Panamá, Alcaldía Municipal, Distrito Capital.

El que suscribe, Cónsul de la República de Costa Rica en la ciudad de Panamá, CERTIFICA: que la firma que antecede y que dice «Enrique Lavergne N.» es auténtica del actual Secretario de la Alcaldía Municipal del Distrito de Panamá. Panamá, abril 17 de 1911.

(fdo.) MODESTO HURTADO, Cónsul de Costa Rica en Panamá.

Hay un sello que dice: «Consulado de Costa Rica en Panamá.—República de Panamá.

en la boca preguntando de quién será?

Arosemena claudicando

Según leemos en el Colon Telegram, varios prominentes miembros del Partido Liberal Panameño dirigieron una carta al Presidente Arosemena, preguntándole si era cierto que pensaba presentar su candidatura en la próxima elección Presidencial.

El Presidente Arosemena contestó que no había autorizado a nadie para presentar su candidatura, pero que aceptaría la designación para el próximo período, si fuere proclama-

da y sostenida por una opinión cuya cantidad y calidad le obligase a tomarla en cuenta.

Sin comentarios.

(El Tiempo de Limón)

De San Joaquín

Mayo, 19.—Por cuanto este pueblo es sumamente grande, tanto en territorio como en habitantes, es bueno que el señor Gobernador tome nota de esto para que vea que un solo policía no puede dar abasto a tantas comisiones, y más ahora que el Congreso ha votado cierta cantidad para el aumento de policía en los pueblos; téngase entendido

que aquí es Agencia Principal de Policía y que el trabajo que en ella hay es demasiado para un solo policial.

—Es tiempo ya de que el censo que se levantó sea presentado al Congreso, pues con dormir nada se saca; que se muevan el señor Síndico y el Agente Principal de Policía, pues a ellos les toca apurar esta clase de asuntos.

—El 24 de los corrientes seremos honrados con la visita del señor Nuncio. El pueblo entusiasmado se prepara para su recibimiento.

—Que EL DIARIO haya gustado mucho en este pueblo, cosa muy natural. Un periódico que gusta de hablar del bien general sin necesidad de que se le pague nada; esto no pasa con otros periódicos, a los cuales se les manda alguna crónica para bien general y si no está la paga adelante, ya no hay publicación de ninguna noticia. Bien por la acogida de EL DIARIO que aquí ha gustado mucho.—OTRO CORRESPONSAL.

Vapor italiano

Con motivo de la cuarentena impuesta en Limón a los vapores del Sur, el Citta di Torino, de la «Veloce» llegará a dicho puerto el 30 ó 31 en vez del día 26 que se había anunciado. Vease el respectivo aviso.

Dr. B. MARICHAL

DENTIST

Strickly first class work call and you will be pleased.

OFFICINA:

Next door the «San Jose Hotel»

A los veraneadores

Se vende una finca en el centro de Tres Ríos que mide 900 varas cuadradas con una casa ubicada en ella y con buena instalación de cañería. Entenderse en San José con su dueño. Se informará en esta Redacción.—15 v. alt.

IMPRESA, FOTOGRAFÍA, FOTOGRAFADO Y ENCUADERNACIÓN DE AVELINO ALSINA.—SAN JOSÉ DE COSTA RICA.



¡¡ YA LLEGARON !!

Son los mejores tacones de hule del mundo



Los encontrará en el Gran Depósito de Materiales para Zapatería

de ALFREDO MATA • FRENTE AL BANCO ANGLO

CARLOS GUTIERREZ U.

TRADUCCIONES DE Y AL FRANCES

CORRESPONSAL DE LA «INDEPENDENCIA BELGA»

25 varas al Sur de «La Cabaña»

GRAN FABRICA DE VELAS LA JOSEFINA

Situada en el barrio de Otoyá

La más antigua y acreditada del país. Especialidad en velas para climas cálidos.

Para pedidos y arreglo de cuentas, Oficina de

WALTER J. FORD